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1. Verificação de Quórum 

Presentes os Conselheiros Titulares: Alberto Lopes Peres Júnior, Alexandre Monteiro Ferreira Barros, 

Alexandre Valença Guimarães, Cássio Victor de Melo Alves, José Constantino da Silva Filho e Maycon 

Lira Drummond Ramos; os Conselheiro Suplente: Juscelino dos Anjos Bourbon e Marcos da Silva 

Neto. 

2. Justificativas de Falta 

Não houve. 

3. Ordem do Dia 

Às 18h35, o Coordenador Remanescente Alberto Lopes Peres Júnior deu início à Reunião com a 

verificação de quórum, a qual obteve a participação de todos os Conselheiros titulares e dois 

Conselheiros suplentes. Em seguida, o Coordenador deu as boas-vindas aos novos Conselheiros: 

Alexandre Valença Guimarães, José Constantino da Silva Filho e Alexandre Magno Botelho Bagetti e 

continuou com a pauta. 

 

Inicialmente é lançada a primeira chapa, com os conselheiros Alberto Lopes Peres Júnior                                      

e Alexandre Monteiro Ferreira Barros, para coordenador e coordenador adjunto, respectivamente. 

Questionado aos demais membros, se haveria outra composição para a disputa, o Conselheiro Maycon 

Drummond realiza um pedido ao Coordenador Remanescente Alberto Peres, para que o mesmo 

compusesse uma chapa de comum acordo, sendo Alberto Peres como Coordenador e o próprio Maycon 

Drummond, como Coordenador Adjunto. E explica que, com essa chapa se manteria “a boa convivência 

e íntegra paz dentro da Câmara”. O referido conselheiro, continuou relembrando que, durante a 

realização da Sessão Plenária Extraordinária nº 1.949, ocorrida no dia 26/01/2023 o Conselho abdicou da 

vaga de Química, quando não o elegeu como representante do Plenário do Crea-PE, nas reuniões de 

Coordenadoria de Câmaras Especializadas de Engenharia Química – CCEEQ, promovida pelo Confea. 

 

O Coordenador Alberto Peres afirmou que a CEEMMQ saiu prejudicada na história, e que conforme 

haviam conversado anteriormente, iriam buscar um caminho para que o Conselheiro Maycon fosse o 

indicado para a representação na CCEEQ. E que esta CEEMMQ fará um pedido de reconsideração e 

articulação junto ao Plenário. 

      

Na oportunidade, o Conselheiro Cássio Victor de Melo Alves explanou que ao seu ver, “o problema todo 

é a raiva do Presidente do CREA, Adriano Lucena” e que gostaria que o Coordenador Alberto Peres, 

reconsiderasse a chapa para ano de 2023, ficando como Coordenador Alberto Peres e Coordenador 

Adjunto Maycon, “pela boa convivência na Câmara, a questão do quórum e o bom andamento dos 

processos”. 

 

O Conselheiro Maycon retomou a palavra, solicitando a opinião do Conselheiro Alexandre Barros, que 

por sua vez, explicou que já havia realizado entendimento com o conselheiro Alberto Peres, sobre a 

composição da chapa para a coordenação da CEEMMQ em 2023. Naquele momento, também lamentou 

o resultado da Plenária, já que entedia que a representatividade do conselheiro Maycon na Coordenadoria 
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Nacional deveria acontecer de forma natural, independente do mesmo ser Coordenador ou Coordenador 

Adjunto. Afirmou que entendia ser o cenário que se tinha no ano passado, deveria ser preservado, o que 

resultou em seu posicionamento durante a Plenária. Finalizou reforçando que sobre a formação da chapa 

para a disputa da eleição de coordenação, a mesma fica mantida conforme foi exposto, pois era um 

projeto que já tinha sido anunciado por ele no ano anterior, e que o próprio conselheiro Maycon já 

possuía tal conhecimento do fato. 

 

Em seguida, Coordenador remanescente Alberto Peres, questiona novamente sobre a inscrição de outra 

chapa, e o conselheiro Maycon Drummond lança a Chapa nº 2, composta pelos conselheiros Maycon 

Lira Drummond Ramos para coordenador e Cássio Victor de Melo Alves, Coordenador Adjunto. 

 

Antes de iniciar a votação, o Conselheiro Maycon Drummond, solicitou novamente a palavra para 

requerer que conste na ata, o repúdio ao ocorrido com ele, durante a realização da Sessão Plenária nº 

1.949, ocorrida no dia 26/01/2023. Continuou relatando que via o fato com repúdio grande, uma vez que 

foi impedido de representar a categoria da engenharia Química nas reuniões nacionais, onde ia para 

poder fomentar ideias, debater e poder ver o comum acordo, bem como discutir sobre o plano de 

fiscalização e toda as demais questões sobre a defesa da categoria. Afirmou ainda que o ocorrido, 

prejudicou os profissionais das 36 categorias da modalidade de Engenharia Química, por não ter um 

representante na CCEEQ. Reforçou que a luta é grande para se ter um represente e que esse seja ativo, a 

exemplo dele, e que por questões políticas, não foi eleito.  

 

Na oportunidade, ressaltou também que nunca teve nenhum processo ético, moral ou tão pouco algo que 

que desabonasse a sua conduta, que justificasse não ter sido eleito para representar a sua categoria, de 

modo que passou a acreditar que foi uma forma que o Crea-PE para se posicionar, ou seja, o fato não foi 

sobre a não eleição de Maycon Drummond como representante do Plenário do Crea-PE na modalidade 

da Engenharia Química, e sem com a modalidade como um todo, “dizendo que a categoria não tem voz e 

vez dentro do Conselho!” 

 

Seguiu com sua fala, reafirmando que as 36 categorias que compõe a modalidade da Engenharia 

Química, precisava saber que para o CREA-PE, elas não têm vez e nem voz. E sobre se ter oposição e 

situação, todo mundo é amigo e todo mundo deveria está dentro do Conselho em prol da boa engenharia, 

ao tempo que lamentou muito todo o acontecido. Finalizou explanando que mesmo dentro da CEEMMQ, 

entendeu que não se podia ter harmonia para se eleger um Coordenador e Coordenador Adjunto de 

modalidades diferentes, para que se pudessem ter uma uniformidade de entendimentos internamente, o 

que também lamentou muito.  

 

O Coordenador Remanescente Alberto Peres, ao retomar a palavra, afirmou concordar com o conselheiro 

Maycon em gênero e número, e que a CEEMMQ tomaria uma posição sobre o assunto, ratificando que o 

Crea-PE não poderia ficar sem representante em Química na CCEEQ e que o fato seria muito ruim para 

o próprio Regional, e a modalidade, de modo que reafirmou que a Câmara precisava “brigar para que 

isso aconteça, e se não acontecer, será um desprestígio para nossa Câmara”. 
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O Conselheiro Cássio solicitou novamente a palavra e dirigiu-se ao conselheiro Alexandre Barros, 

afirmando ao mesmo que era lamentável não querer ceder a vaga de Coordenador Adjunto para o 

Conselheiro Maycon Drummond, e que assim “vai dificultar muita coisa, com relação ao fato de 

caminharmos juntos ao longo de 2023, até porque em 17 de novembro, teremos eleição para Presidente 

do CREA”. E finalizou sua intervenção, desejando boas-vindas ao Conselheiro José Constantino da Silva 

Filho, que assim como ele, também era Engenheiro de Produção, ao tempo que solicitou ao mesmo que 

pudesse votar na chapa em que ele fazia parte, uma vez que era de conhecimento de todos que o 

Engenheiro de Produção dentro CREA possuía pouca representatividade, ressaltando que “devemos nos 

juntar para fortalecer a Engenharia de Produção no CREA”. 

 

O Conselheiro Alexandre Valença solicitou fazer uso da palavra, e iniciou explanando que estava de 

volta a CEEMMQ, desta vez como titular, já que anteriormente havia sido conselheiro suplente, no 

entanto, foi uma suplência que lhe concedeu a oportunidade de participar do Congresso Nacional de 

Profissionais, em Palmas-TO, e que naquela ocasião, já estava articulando sobre a presidência do CREA-

PE, e que as conversas de todos os profissionais, em nível Brasil, já era sobre o apoio ao presidente do 

Confea e que naquela ocasião enxergou a pluralidade. Continuou explanando que, uma coisa muito 

importante que viu durante os dois anos e meio que estava na titularidade da função, foi que o CREA-

PE, não era uma CREA plural. Falou que “ele é um CREA do SENGE. Ele é um órgão que efetivamente, 

a maioria dos seus membros, e a maioria muito grande, quase absoluta, é formada por conselheiros do 

SENGE”. E seguiu explanando que, numa câmara que possui 6 membros, 4 são indicados pelo SENGE, 

ao tempo que indagou, como seriam os votos dos que não são daquela relação que defende o SENGE, 

uma vez que a entidade é um sindicato, e por consequência, defende o profissional, e não a profissão? E 

afirmou, que o CREA é diferente, porque defende a profissão da Engenharia, da Geociência e dos 

Agrônomos.  

 

O referido conselheiro, seguiu explanado sobre o resultado das últimas eleições, onde não foi eleito 

nenhum suplente ou membro das Comissões, que sejam de oposição, ou seja, “oposição ao Presidente 

do CREA-PE e efetivamente, ao SENGE”. Afirmou ainda, que é importante deixar claro que a 

CEEMMQ, não é ser opositora ao presidente Adriano Lucena, uma vez que expressou “que ele pouco 

define ou quase nada”. Prosseguiu seu raciocínio, asseverando que quem define são conselheiros, já que 

o presidente apenas operacionaliza a decisão, após a aprovação dos conselheiros, entretanto, falou que 

“tudo o que se aprova está nas mãos do SENGE”. Em seguida, direcionou sua argumentação para o 

conselheiro José Constantino, explanando que para a eleição que seria realizada naquele momento, quem 

mais precisava do voto do referido conselheiro, era a chapa formada pelos Conselheiros Maycon 

Drummond e Cássio Victor, uma vez que se o voto fosse dado à outra chapa, que possui o conselheiro 

Alberto Peres, a mesma seria vencedora, já que o Conselheiro Peres tem maior idade entre os outros 

titulares. 

 

Continuou sua intervenção, informando atualmente que os conselheiros Maycon e Cássio, discordam da 

política apresentada pelo SENGE e que apenas continuam indicados pela entidade, porque se faz 

necessário encerrar o mandato, todavia, já não fazem mais parte da diretoria da entidade, a apoiam. 

Ressaltou ainda, que conselheiro Alberto é uma pessoa de extrema competência, de uma índole perfeita, 
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um profissional ao qual sempre busca aconselhamentos e que já conhece há bastante tempo, inclusive 

profissionalmente, mas que baseado em toda a história de não ter tido nenhum representante, faz essa 

solicitação ao conselheiro José Constantino, para refletir na hora de votar, votando nos conselheiros 

Maycon e Cássio, ou não. E finalizou, propondo, que poderia ser composta uma terceira chapa, com os 

conselheiros Maycon ou Cássio, visando realizar uma coisa diferente, já que o conselheiro Constantino é 

da área de educação, a qual representa a mais importante classe trabalhadora do país, que é o professor, a 

qual foi descartada. 

      

O Coordenador Remanescente Alberto Peres ressaltou que a convivência na CEEMMQ, deve ser 

independente da parte política partidária, de CREA, de Confea, de tudo, uma vez que todos são amigos e 

companheiros, que juntos lutam pela profissão. De modo que precisam estar unidos. Reafirmou que 

juntos, lutarão pela vaga da representação da modalidade de Química, na CCEEQ. E concluiu, 

reforçando que essa eleição não é para “rachar” os membros da Câmara, já que todos estão com a ideia 

de pelos profissionais e pela profissão. 

 

O Conselheiro Alexandre Barros retomou a palavras, e explicou que o propósito de sua candidatura a 

coordenação adjunta, é dar continuidade aos trabalhos desempenhados no ano de 2022, que foram bem 

harmoniosos. E ressaltou novamente, que o conselheiro Maycon deverá ser o representante do Crea-PE, 

na CCEEQ, tendo inclusive, ele e o Conselheiro Alberto Peres votado a favor desse entendimento. E 

desejou que em 2023, a convivência fosse ainda melhor que no ano anterior, que já tinha sido boa. 

 

O Coordenador Remanescente Alberto Peres como era candidato a reeleição, solicitou ao Conselheiro 

José Constantino que o mesmo assume a condução do processo eleitoral, como Coordenador Ad Hoc, por 

ser o mais idoso, dentre os membros que não participariam como candidatos. 

 

Em seguida, em observância ao disposto no art. 56 do Regimento do Crea-PE, deu-se início ao processo 

de eleição do novo coordenador e coordenador adjunto da CEEMMQ, realizado em escrutínio aberto. 

Foi apreciada as chapas inscritas para candidatura aos cargos de coordenador e coordenador adjunto da 

CEEMMQ, para o exercício de 2023, sendo elas: 

 

Chapa: 1: Alberto Lopes Peres Júnior, para coordenador 

                              Alexandre Monteiro Ferreira Barros, para Coordenador Adjunto 

 

Chapa 2: Maycon Lira Drummond Ramos, para coordenador 

                 Cássio Victor de Melo Alves, para Coordenador Adjunto 

 

 O coordenador ad hoc José Constantino deu início à votação, sendo contabilizado os seguintes votos: 

Para a Chapa 1, votaram os conselheiros: Alberto Lopes Peres Júnior, Alexandre Monteiro Ferreira 

Barros e José Constantino da Silva Filho; e para a Chapa 2, votaram os seguintes conselheiros: 

Alexandre Valença Guimarães, Cássio Victor de Melo Alves e Maycon Lira Drummond Ramos. 

 

Constatado o empate de votos, e conforme dispõe o parágrafo 3º do art. 56 do citado Regimento deste 
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Regional, a Chapa vencedora será a que tiver o candidato a coordenador mais idoso, que para o caso, foi 

o conselheiro Alberto Peres, tendo em vista seu nascimento em 27/12/1952, já que o Conselheiro 

Maycon Drummond nasceu em 20/11/1987. 
 

 O coordenador reeleito, agradeceu aos membros que votaram na chapa 1 e estendeu aos que também 

não votaram. Desejou que em 2023 se tenha um ambiente de trabalho tranquilo, conforme tudo o que já 

foi realizado em 2022, e que novas ações serão realizadas em 2023. Na oportunidade, solicitou que todos 

já iniciem o exercício de pensar em um nome para indicação à Medalha do Mérito do Confea em 2023, 

bem como a em ações para serem inseridas no Plano de Trabalho da CEEMMQ no exercício, que contará 

com apoio da ABIMEC. 

 

O coordenador adjunto Conselheiro Alexandre Barros também agradeceu a todos e reafirmou seu 

propósito de dar continuidade ao trabalho desta Câmara, com todos unidos e na lutar para levar o 

Conselheiro Maycon para representar a Engenharia Química no Confea. 

 

Neste momento, às 19h13, o Conselheiro Maycon Drummond, comunicou sua saída da reunião. Em 

seguida, o Conselheiro Alexandre Valença Guimarães, ressaltou que uma coisa importante a ser feita no 

ano, deverá ser treinamento e capacitação dos fiscais do CREA, para fiscalizar a modalidade de 

Mecânica, Metalurgia e Química, e não apenas a modalidade de Civil. Relatou que os fiscais do CREA, 

foram fazer uma visita na fábrica da FIAT, e foram impedidos de entrar. E informou que é sabido por 

todos que lá trabalham vários Engenheiros, mas nenhum com carteira assinada como engenheiro., de 

modo que solicitou que fosse feita uma fiscalização por apropriação cultural. Assim sugeriu ao 

coordenador Alberto Peres para focar nas metas de trabalho e com certeza ajudaria que no fosse possível 

para que a houvesse a defesa dos interesses, efetivamente, daqueles que são representados pelos 

Conselheiros. Direcionou também sua fala ao Coordenador Adjunto Alexandre Barros solicitou que 

possa o surpreender cumprindo com as palavras que foram faladas durante a reunião. Asseverou que os 

eleitos assumiram um compromisso com a CEEMMQ, de que votariam nas Plenárias com o bom senso, 

o regimento debaixo do braço e com o apoio aos engenheiros, dos quais, representam. E finalizou 

confirmando que poderia contar com o seu apoio, porque não joga contra, e sim só à favor, ao modes do 

que fez na Plenária passando, quando jogou “a favor da engenharia, contra o SENGE, 

fundamentalmente contra o SENGE, contra a ABENC e por isso acha nojento a representatividade que a 

engenharia civil tem. Não dentro do CREA”. 

  

Na oportunidade, às 19h30, o Conselheiro Cássio Victor comunicou a saída da reunião. O Coordenador 

Alberto Peres reforçou o que o Conselheiro Alexandre Valença falou, sobre a responsabilidade do voto 

em Câmara e na Plenária. 

 

O Conselheiro Suplente Juscelino Bourbon explanou sobre o prazer de conhecer os Conselheiros 

Alexandre Valença e o José Constantino, pelo menos virtualmente, e desejou um encontro pessoalmente 

para breve. 

 

O Coordenador Alberto Peres explanou que iria no Crea no dia seguinte para mostrar o “incômodo” com 
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a situação do Conselheiro Maycon e tentar encontrar caminhos para alterar a situação ou pelo menos 

mostrar o protesto. 

 

O Conselheiro Maycon retornou a reunião e solicitou ao Coordenador de Câmara Alberto Peres que 

todos os processos que chegassem fossem remetidos para a Câmara, visando poder acompanhar cada um 

e fazer uma análise melhor dos mesmos, o que foi esclarecido que no assunto não era item de pauta 

naquele momento, que que retornaria em momento oportuno. 

 

O Coordenador Alberto finalizou explicando a todos que no ano de 2022, os suplentes desta Câmara, 

eram treinados, e que recebiam processos, começando pelos mais simples para que fossem aprendendo a 

analisar os processos em geral, bem como que continuará a ser feita, será as reuniões híbridas, o que 

sempre facilita a questão do quórum. 

4. Comunicações 

5.1. Do Coordenador: Não houve. 

5.2. Do Coordenador Adj.: Não houve. 

5.2. Dos Conselheiros: Não houve. 

5. Extra Pauta 

Não houve. 

6. Encerramento 

Às 19h38, o Coordenador Alberto Lopes Peres Júnior eleito deu por encerrada a presente reunião. 

 

 

 

 

 

Eng.º Mecânico Alberto Lopes Peres Junior 

Coordenador da CEEMMQ 
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ESTA SÚMULA Nº 01/2023 DE 26 DE JANEIRO DE 2023, FOI APROVADA NA 05ª REUNIÃO 

ORDINÁRIA DO DIA 05/04/2023, POR: 

 

7. Membros que aprovaram esta Súmula 

ALBERTO LOPES PERES JÚNIOR – Titular                                                                      PRESENTE 

 

DOMINGOS AFONSO FERREIRA PAIVA SOBRINHO – Suplente                                       --------- 

 

ALEXANDRE MONTEIRO FERREIRA BARROS – Titular                                                PRESENTE 

 

JUSCELINO DOS ANJOS BOURBON – Suplente                                                                ----------- 

 

CASSIO VICTOR DE MELO ALVES – Titular                                                                      ----------- 

 

MARCOS DA SILVA NETO – Suplente                                                                                  ----------- 

 

MAYCON LIRA DRUMMOND RAMOS – Titular                                                                 ----------- 

 

JÚLIO CÉSAR PINHEIRO SANTOS – Suplente                                                                  PRESENTE 

 

ALEXANDRE VALENÇA GUIMARÃES – Titular                                                                 ------------ 

         

ALEXANDRE MAGNO BOTELHO BAGETTI – Suplente                                                    ----------- 

 

JOSÉ CONSTANTINO DA SILVA FILHO – Titular                                                            PRESENTE 

 


